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INTERÉS ELECTORAL 
 
JUAN GUZMÁN ES SEÑALADO COMO VIOLENTADOR DE GÉNERO POR EL INE 
Por Khalid Osorio 
El presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera, fue sancionado por el Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro por ejercer violencia política en razón de género en contra de su antecesora, Leticia 
Servín Moya. La sanción impuesta se trató de una multa económica equivalente a 26 mil 886 pesos. Su 
nombre aparece en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las 
Mujeres en Razón de Género, mismo en el que permanecerá por cinco años, y a pesar de no perder el modo 
honesto de vivir, podría comprometer su futuro político. (P 4) 
 
PLANTEA VIGILAR A NUEVOS PARTIDOS 
En México se debería apostar, nuevamente, a la figura del registro condicionado de nuevos partidos políticos, 
consideró Marcela Ávila Eggleton, Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (DQ 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MAURICIO KURI, UN ORGULLO DEL PAN: MARKO CORTÉS 
Por Sergio Hernández 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés dio a conocer que el gobernador Mauricio Kuri es el mejor 
evaluado del país lo que llena de orgullo a ese partido. En reunión con regidores, diputados, ediles y 
funcionarios, Cortés aprovechó para destacar la alianza con el gobernador Kuri: “no sabes cómo te 
reconozco, hemos honrado nuestra palabra y con esa convicción lo vamos a seguir haciendo, porque eres 
una gente de bien y porque quieres lo mejor para Querétaro, para México y por supuesto para nuestro 
partido. Te lo agradezco amigo, por tu estilo y forma de ser”. En muy breve entrevista evitó referirse a su par 
Alejandro Moreno del PRI que en las últimas semanas ha sido muy cuestionado: “vamos a poner en el centro 
lo que nos une”. (N 4) 
  
PAN CORREGIRÁ EL RUMBO DE MÉXICO: LEONOR MEJÍA 
Querétaro es hoy por hoy referente y un gran bastión del PAN a nivel nacional, afirmó la presidenta estatal 
del Partido Acción Nacional, Leonor Mejía, ante la presencia del gobernador Mauricio Kuri; el presidente 
nacional del PAN, Marko Cortés; y representantes electos de este instituto político. (N 4, AM 22, PA 2, FN)  
 
EL PADRÓN DEL PAN ES EL MÁS CONFIABLE 
El partido se va a abrir a la sociedad en los próximos meses, se pasará de poco más de 8 mil a 12 mil 
militantes, aseguró la presidenta del PAN, Leonor Mejía. (N 4) 
 
PRI 
 
CONFÍA ABIGAIL EN ALIANZA DEL PRI Y ACCIÓN NACIONAL 
Por Rossy Martínez  
La titular del Comité Estatal del PRI Abigail Arredondo adelantó que existe la confianza de unir filas con 
Acción Nacional para los comicios del 2024, dijo, que de acuerdo con las mesas de trabajo de estos órganos 
políticos a nivel nacional existen grandes adelantos en una posible alianza. (PA 1 y 2) 
 
PRI RETOMARÁ PLAN PARA SU SEDE LOCAL  
Por Mario Luna 
En las próximas semanas se iniciará una serie de estudios para conocer de manera certera cuál es la 
situación jurídica del predio que la Confederación Nacional Campesina (CNC) donó el 2018 para construir la 
sede municipal del PRI, dio a conocer la presidenta del tricolor en el estado, Abigail Arredondo Ramos. 
(ESSJR 3) 
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DUPLA DE JORGE CEVALLOS Y VERÓNICA CANO AL PRI 
En la elección para elegir al nuevo comité municipal del PRI en el municipio de Querétaro resultó triunfadora 
la dupla integrada por Jorge Cevallos por la dirigencia municipal con Verónica Cano a la secretaría general 
con una votación registrando una diferencia de prácticamente 2 a 1, sobre la fórmula conformada por Rosa 
Martha Pacheco y Ricardo Martínez. Para la elección de la dirigencia municipal votaron 312 militantes de los 
500 que se reafiliaron al PRI en el municipio de Querétaro, informó el Comité Estatal del PRI. (PA 7, DQ 1 y 7, 
N 4) 
  
EN SAN JUAN HACE FALTA PRI 
Por Rossy Martínez 
En San Juan del Río, nos hace falta PRI, advirtió Carmen Nieto durante su toma de protesta como presidente 
de este órgano político en esta entidad; dijo que dentro del partido todos son del mismo frente, por ello es 
que se deben de trabajar de manera coordinada por un rescate social. (PA 10) 
 
MORENA 
 
MORENA YA DEBE SER COMPETITIVO: PALOMA 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Declarada obradorista, la ex diputada Paloma Arce Islas lamentó las irregularidades en el reciente proceso 
de elección de consejeros de Morena y deseó que la próxima presidenta tenga una convicción cien por ciento 
encaminada al proyecto de nación, más allá de cualquier aspiración personal para fortalecer al partido y 
hacerlo realmente competitivo en el estado, con una plataforma diferente en el 24. (PA 1 y 7) 
 
APARECE SHEINBAUM EN ESPECTACULAR 
Poco visto en la capital del estado, el rostro de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, apareció en este fin 
de semana en un espectacular a un costado de la autopista México Querétaro, en el municipio de El 
Marqués. (P 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALERTA EN LA CONSTRUCCIÓN 
Imparables aumentos de precio en acero, asfalto, cemento y cobre azotan al sector, advierte, CMIC. (DQ 
principal) 
 
N: ME CONTRATARON PARA HACER: MK 
Todo va a ser para mejorar severa Mauricio Kuri ante los retos de 5 Febrero.  (N principal) 
 
AM: EN OCTUBRE, NUEVA ALZA EN PRECIOS 
Si sigue la tendencia inflacionaria, habrá más ajustes en el costo de productos, estimó la Canacope Querétaro. 
(AM principal) 
 
EUQ: INFLACIÓN PRESIONA PODER ADQUISITIVO DE QUERETANOS 
Casi la mitad de la población ocupada gana apenas de uno a dos salarios mínimos en el estado, según 
registros del Inegi; aumento anual en alimentos llegó a 12.46%.  (EUQ principal) 
 
CQRO: DERROTA HUNDE A CRUZ AZUL 
Sanvezzo le dio el triunfo a los Diablos, que llegaron a seis victorias, dos empates, una derrota y 20 puntos: 
uno más que Monterrey.  (CQRO principal) 
 
PA: QUERÉTARO, GRAN BASTIÓN DEL PAN 
Mauricio Kuri es la mejor carta de presentación de Acción Nacional, afirma el presidente Marko Cortés antes 
el panismo queretano. (PA principal) 
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P: ENLISTA INE A JUAN GUZMÁN COMO VIOLENTADOR 
El presidente municipal de Huimilpan aparece en el registro de personas sancionadas. Hizo declaraciones 
contra su antecesora durante la pasada campaña electoral. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ME CONTRATARON PARA HACER: MAURICIO KURI 
Por Sergio Hernández  
A mí me contrataron para hacer, nunca para dejar de hacer; y mi forma de ser, mis raíces, es siempre ir hacia 
el fondo, ataja el gobernador Mauricio Kuri al referirse a Paseo 5 Febrero. Reconoce que está preocupado 
por la obra, pues –sostiene- “no sabes lo que te vas a encontrar, pero es necesario entrarle a los problemas y 
resolverlos”. Sobre los resultados de encuestas que lo ubican como el mejor gobernador dijo: “unos dicen 
que somos los mejores evaluados otros que no. Yo espero que lo digan después del 2027 que salga yo bien 
calificado. Vienen momentos bien complicados; el tema de seguridad nos preocupa mucho, el tema de la 
economía, el tema de la salud y ahorita la gran obra que vamos a hacer en 5 de Febrero. Entonces, lo que le 
pido a la gente es mucha tolerancia, mucha paciencia, que todo va a ser para mejor”. (n 2) 
  
ALISTAN JORNADA EN EL MARQUÉS 
Por Verónica Ruiz 
La próxima jornada del programa “Aquí Contigo” se llevará a cabo en el municipio de El Marqués, durante el 
mes de septiembre, informó el secretario particular del gobernador Mauricio Kuri, Josué Guerrero. Señaló 
que posteriormente, las jornadas llegarán a los municipios ubicados en la zona del semidesierto, como es 
Cadereyta, Ezequiel Montes y Colón; y después a la Sierra Gorda, hasta cubrir los 18 municipios del estado. 
(DQ 4) 
  
ENTREGAN LOS PREMIOS DE LA JUVENTUD EN QUERÉTARO 
Querétaro tiene rumbo, pero tenemos que entrarle todos, destacó el gobernador Mauricio Kuri, al otorgar los 
Premios de la Juventud 2021-2022, evento en el que invitó a las y los ganadores a que se conviertan en 
líderes y que en cada proyecto que emprendan busquen construir un mejor presente y futuro para la 
sociedad. (FN) 
 
HABRÁ 7 ESTACIONES EN EL CARRIL CONFINADO DE “PASEO 5 DE FEBRERO” 
Por Tina Hernández  
Para la organización del transporte público colectivo en “Paseo 5 de Febrero”, el IQT ya definió que el carril 
confinado en la arteria tendrá siete estaciones de ascenso y descenso, infraestructura que se ubicará en 
atriles centrales. Seguro Social, Tlacote, Hidalgo, Universidad, Epigmenio González, 18 de Marzo (Mabe) y 
Obrera serán los puntos en que la SDUOP y la dependencia encargada de la movilidad instalen 
infraestructura, que serán incluyente en la accesibilidad para los usuarios. El esquema será similar al del 
carril confinado de avenida Constituyentes, cuyo objetivo es proporcionarle espacios accesibles y con 
prioridad a los usuarios de Qrobús. (N 7) 
  
EN QUERÉTARO BAJAN LOS CONTAGIOS DE COVID-19 A 100 AL DÍA 
En esta quinta ola de Covid-19, Querétaro llegó a registrar un máximo de mil 500 casos nuevos de Covid-19 
al día; sin embargo, ahora se ha registrado un descenso en el cual hay entre 100 y 200 en el mismo periodo, 
explicó Martina Pérez, secretaria de Salud en la entidad. (V3) 
 
RECONOCEN AL SISTEMA COSMOS EN CONFERENCIA NACIONAL DEL SISTEMA PENITENCIARIO 
En la XXV Asamblea Plenaria de la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, celebrada en el World 
Trade Center (WTC) de Boca del Río, Veracruz, el subsecretario del sistema penitenciario del estado de 
Guerrero, Miguel Ángel Alonso Orihuela, reconoció a Querétaro por su Modelo Cosmos Penitenciario, 
derivado de sus buenas prácticas y casos de éxito. (M, Q24-7) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ARMONIZARÁ QUERÉTARO SU LEY DE MOVILIDAD 
Enrique Correa, diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito en la LX Legislatura 
local, adelantó que desarrollará foros para sumar el sentir ciudadano a la reforma que se realice en el tema 
de movilidad. El primero de los foros se programó para el 18 de agosto, en las instalaciones del Congreso. Se 
analizará la necesidad de programar otro. (AM 22, Q) 
 
RECONOCE DIPUTADA RETRASOS EN ACTUALIZACIÓN DE LEY DE DERECHOS HUMANOS 
La intención de realizar foros ciudadanos y regionales para realizar una reforma integral a la ley de Derechos 
Humanos del Estado de Querétaro ha sufrido retrasos, reconoció la diputada Beatriz Marmolejo, presidenta 
de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos en la LX Legislatura local, quien detalló que aún 
no se tiene un calendario para comenzar con estos trabajos. (ADN) 
  
ENCABEZA MANUEL POZO FORO “LEGISLO CONTIGO” 
Por Mario Carranza Venegas 
El diputado por el Partido Querétaro Independiente, Manuel Pozo Cabrera organizó el segundo laboratorio 
regional “Legislo Contigo” en materia de emprendimiento e innovación; en la UTEQ. El legislador explicó que, 
mediante este tipo de foros, se obtendría información para una propuesta ciudadana sobre la iniciativa de 
ley que prepara y que presentará en próximos días sobre el Instituto de Emprendimiento e Innovación. (PA 
6) 
  

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA, EL ALCALDE CAPITALINO CON MEJOR DESEMPEÑO 
De acuerdo al 19º Ranking de Alcaldes que evaluó a los mejores y peores alcaldes de las 31 capitales de 
México, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se colocó en la primera posición en “Desempeño”, 
con porcentaje de 65%. En esta medición, ciudadanos encuestados califican el trabajo de los alcaldes en 
recolección de basura, alumbrado público, mantenimiento de áreas públicas, bacheo y atracción de 
inversiones. (N 1 y 7) 
 
TOMARON PROTESTA CONSEJOS CIUDADANOS DE SRJ, CARRILLO Y FÉLIX OSORES 
Con la finalidad de fortalecer los mecanismos de participación ciudadana como factor central de una vida 
democrática en la ciudad que queremos, el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, en 
representación del Alcalde, Luis Nava, tomó protesta al Sistema de Consejos de Participación Ciudadana, 
(SCPCMQ) en las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui, Felipe Carrillo Puerto y Félix Osores Sotomayor. (IN, 
ALQRO, Q24-7) 
  
HOY, JORNADA DE “SERVICIOS EN TU DELEGACIÓN” EN EL CENTRO 
Por Daniela Montes de Oca 
El municipio de Querétaro organiza la jornada de Servicios en tu Delegación, llevando a las diferentes 
dependencias para que atiendan las solicitudes de los ciudadanos, esta vez es el turno del Centro Histórico 
donde estarán desde las 9:00 de la mañana y hasta las 2:00 de la tarde. Con el objetivo de acercarle a la 
ciudadanía todos los servicios, el municipio de Querétaro organiza estas jornadas en coordinación también 
con otras instancias gubernamentales. (N 5) 
  
REALIZARÁN CAMBIOS AL PROGRAMA “CON ELLAS HACEMOS LA DIFERENCIA” 
Con el cambio de titularidad en la Secretaría de la Mujer del municipio de Querétaro, habrá un relanzamiento 
del programa “Con Ellas Hacemos la Diferencia” de la ahora secretaria, María Guadarrama. Y es que se hizo 
una reestructura del programa, la cual consistió en dotarlo de perspectiva de género, perspectiva de 
derechos humanos y un enfoque incluyente interseccional. (EUQ 5, ADN)  
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CONSOLIDARÁN INSTITUTO DE LA JUVENTUD EN SJR 
Por Mario Luna 
Con la creación del Instituto de la Juventud en San Juan del Río se prioriza la atención en política pública en 
materia de juventud, pues se fortalecerán los trabajos interinstitucionales y permitirá gestionar recursos 
federales, estatales, así como de organizaciones civiles y del sector privado para atender a esta población, 
aseguró el titular de la Dirección Municipal de la Juventud, Luis Alberto Galván. (ESSJR 4) 
 
AUMENTAN PAPELERAS, PERO NO SE CAPTA MÁS BASURA, ADVIERTE REGIDORA 
El costo del servicio de papeleras en el Municipio de Querétaro aumentó en 35% a partir del acuerdo de la 
concesión para la prestación del Servicio de Suministro, Recolección, Limpieza, Mantenimiento y Reposición 
de Papeleras en la Vía Pública de la empresa SULO, sin que exista un aumento en la captación de la basura 
que justifique el incremento y sin un proceso de licitación abierto y justo para encontrar la opción más 
económica para este servicio, denunció la regidora de Morena, Ivonne Olascoaga Correa. (DQ 8, M, V3) 
 
EDIL ROBERTO CABRERA ESCUCHA A CIUDADANOS 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, sostuvo un acercamiento con habitantes de las 
comunidades de Santa Lucía y Santa Bárbara La Cueva, donde recorrió sus calles, en las que se identificaron 
las principales necesidades. El alcalde destacó la importancia de cada una de las localidades, ya que las 
actividades agropecuarias aún están presentes en ellas. (AM 6, NSJR 1 y 2) 
 
RECIBEN 36 FAMILIAS APOYOS DE MEJORAMIENTO DE VIVIENDA POR 3 MILLONES 200 MIL PESOS EN 
ARROYO SECO 
Alrededor de 36 familias del municipio de Arroyo Seco recibirán apoyos de mejoramiento de vivienda por un 
total de 3 millones 200 mil pesos que serán aplicados por el Gobierno del Estado del programa “vivienda 
digna”. El evento de arranque del programa fue encabezado por la alcaldesa Ofelia del Castillo, y es 
representante de la coordinación de vivienda del Estado, Omar Romero, éste último se encargó de dar los 
detalles del programa. (ADN) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONFÍAN EN CONTENCIÓN DE LA VIOLENCIA 
Debido a la violencia que se vive en estados como Guanajuato, es probable que algunas empresas planeen 
mudarse a Querétaro; sin embargo, no lo han hecho por la complejidad de los cambios. El presidente de la 
Coparmex, Jorge Camacho confió en que la violencia que se ha registrado en el estado vecino no llegue a la 
entidad, en donde la protección a las empresas es una de las peticiones más constantes. (AM 4) 
  
99.2% DE LA POBLACIÓN EN QUERÉTARO CUENTA CON LUZ ELÉCTRICA EN SUS VIVIENDAS 
En Querétaro el 99.2% de la población cuenta con luz eléctrica; sin embargo, las poblaciones en las que hay 
menos acceso a este servicio básico son las que tienen menos de 2 mil 500 habitantes, de acuerdo con el 
último censo del INEGI. (ALQRO) 
   
EXISTE ALTO INTERÉS POR LA DOCENCIA EN QUERÉTARO 
Por Zulema López  
Las solicitudes de ingreso a la Escuela Normal del Estado superan en más del doble los espacios con los que 
cuenta; hasta en tres ocasiones una persona llega a pedir ingresar a la carrera, expuso Irene Quintanar Mejía, 
directora general. El número de aspirantes confirma que existe un alto interés de la población por dedicarse 
a la docencia. (EUQ 1 y 5) 
  
LLEVA SEDENA CLASES MASIVAS A LA POBLACIÓN 
Con la finalidad de buscar un acercamiento social, la Sedena, a través de la 17a Zona Militar, organizó una 
clase de zumba masiva con el objetivo de incentivar el deporte y una vida saludable, además de lograr un 
acercamiento social con la población; por ello, esta primera clase se realizó en la concha acústica del Parque 
Querétaro 2000. (AM 6, DQ 6) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
*Morena a la antigüita. *Aparece María Alemán. *Nueva app en la capital. El transporte público sigue 
siendo el dolor de cabeza: Francisco Garrido, José Calzada y Pancho Domínguez, como se llamen y del partido 
que sean, pero ninguna administración le dio al clavo para resolver la demanda. Ahora con Mauricio Kuri 
metiendo más presión que nunca y a unos días de vencer el plazo, sigue latente la posibilidad de quitar 
concesiones, pese a que se percibe una ligera mejora en la frecuencia de las unidades. ¿Le alcanzará ese 
ligero avance a los concesionarios? Porque la requisa sigue latente, incluso se creó un fideicomiso para que 
el gobierno administre los recursos y los entregue a la concesionaria. El tiempo corre y, de lograr resolver 
este tema, podría ser la primera corona del sexenio de Mauricio Kuri, que a diferencia de sus antecesores 
comenzó gestión con una racha de circunstancias adversas. VAMOS JUNTOS. Una parte importante del 
problema de movilidad lo provocamos los automovilistas. A cualquier hora “pico” vemos que la mayoría de 
vehículos atorados en el tránsito de esta ciudad que ya no es pequeña y enfrenta problemas de gran ciudad, 
están abordados por una sola persona en autos con capacidad para 5 o más. Esta semana el alcalde Luis Nava 
presentará la aplicación “Vamos Juntos” que se diseñó para reducir el número de autos en las calles, la 
contaminación y el gasto de las familias. Se trata de cambiarnos poco a poco el “chip”, ser más solidarios y 
generar a través del uso de la tecnología una comunidad entre usuarios que compartan la misma ruta o 
destino, reduciendo el número de vehículos en las vialidades de nuestro municipio, la emisión de 
contaminantes y bajando los tiempos de traslado. El gobierno de Nava hace su trabajo y toca también al 
ciudadano generar comunidad para dejar de usar y compartir nuestro auto algunos días. No será de un día 
para otro, pero hay que empezar ya. Al tiempo. SALIÓ EL PEINE. El dirigente del Partido Verde, Ricardo 
Astudillo Suárez, se niega a condenar el encubrimiento de su alcalde en Huimilpan, Juan Guzmán, en favor de 
los policías acusados de estar involucrados en la muerte de un joven que fue detenido. Astudillo apoyó la 
candidatura del alcalde Guzmán y ahora no se hace responsable de la mala gestión de su criatura porque en 
Huimilpan le consiguió trabajo a su hermano Carlos Astudillo Suárez, quien es el secretario de Obras 
Públicas del alcalde más festivo, tempranero, galán, despilfarrador y problemático. ¡Y así quiere el verde… de 
la 4T! ABUSO Y MÁS CUENTOS… ¡ser el candidato. Ya llegó la que andaba ausente y que ni a su trabajo podía 
presentarse. La regidora priista María Alemán llegó al Cabildo de Querétaro para recibir reproches de 
quienes siguieron por redes la sesión, ya que aseguraron por fin se apareció para atender sus labores como 
regidora y no en otras actividades, entre ellas jurarle apoyo eterno al indefendible dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, o en temas absolutamente personales que no deben ser pretexto para abusar durante 
meses de las facilidades de trabajo generadas por la pandemia. Todos los que llegan a la dirigencia estatal del 
PRI lo hacen con la promesa de que será la militancia quien determine el rumbo a seguir e invariablemente 
es de lo primero que se olvidan para meter a su grupo y entronizarse "para lo que sigue". Y como en “deja 
vu”, Abigail Arredondo hizo lo propio en esta ronda de renovación de los comités municipales, en los que en 
cada uno hay un dirigente impuesto desde las oficinas de El Pueblito... para lo que sigue. No entienden, pero 
los electores se los van a explicar de nuevo en la próxima votación. Se abren apuestas. A LA ANTIGÜITA. 
Igual o peor anda en San Juan del Río el partido Morena, por ahora sin dirigente estatal. Las pugnas internas 
no cesan y las filtraciones de ex priistas amenazan con crear nuevos cacicazgos de aquellos que con largo 
colmillo buscan poner a su familia para dominar en el futuro. Armando Sinecio es uno de los que opera para 
acomodar a sus familiares en posiciones de liderazgo en las elecciones pasadas, donde al viejo estilo priista 
“movilizó” a su gente. NUEVA ESTRATEGIA. Hoy la Universidad Politécnica de Querétaro será sede de la 
Estrategia Contigo por la Educación. El nuevo programa de Gobierno es una sinergia entre la Secretaría de 
Desarrollo Social, comandada por Agustín Dorantes y la Secretaría de Educación, dirigida por Martha Elena 
Soto, para dar a conocer la capacitación que han recibido los operadores de Transporte Escolar y brindar un 
mejor servicio, aunado a la entrega de kits de herramientas y extintores para las unidades. Esta universidad 
es una de las consentidas del gobernador, al distinguirla con la firma de convenios con Huawei, la Agencia 
Espacial Mexicana y la NASA, Toyota, Fundación Talent Land, así como instancias estatales de gobierno. (DQ) 
  
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
SOMOS QUERÉTARO. Una estrategia que arrancó la semana pasada el gobernador Mauricio Kuri y que ha 
retomado, de manera importante, el gobierno municipal de Luis Nava para fortalecer las acciones 
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interinstitucionales de prevención y fortalecimiento del tejido social bajo el principio de Somos Querétaro. 
Esta misma semana se afinaron las estrategias desde la perspectiva estatal y municipal a la que habrán de 
sumarse las acciones de los otros 17 municipios y, particularmente los de la zona metropolitana y San Juan 
del Rio. Luis Nava firmó un importante acuerdo con el representante de la Oficina de las Naciones Unidas 
contra la Droga y el Delito que encabeza Kristian Hôlge quien reconoció la propuesta estatal y la del 
municipio que se aplicará en 39 colonias de la capital del estado y con lo que se pretende bajar los índices de 
la violencia y la delincuencia en las siete delegaciones municipales. En su momento, los secretarios de 
seguridad pública municipal, Juan Luis Ferruzca Ortiz y de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres 
hicieron los planteamientos administrativos para acercar todos esos programas a las familias queretanas 
que coordinará también la maestra Adriana Bouchot que ha dado muestra de una gran sensibilidad y 
capacidad para articular políticas públicas sin perder el rumbo de la administración. El remate para 
consolidar programas de gobierno que sirvan para fortalecer a las familias y que hagan posible una “crianza 
positiva”; comunicación asertiva y los lazos afectivos que son fundamentales en la formación de principios y 
valores sociales que han distinguido a nuestro municipio y que deberán impactar a poco más de 6 mil 
jóvenes y cerca de 600 familias que requieren estas alternativas para lograr, como dice el alcalde, el 
municipio que todos queremos con respeto, paz y tolerancia. HECHOS VIOLENTOS EN GUANAJUATO. 
Semana de mucha violencia en varios estados de la república que ha llegado a varias ciudades como Celaya, 
Irapuato, Villagrán, Juventino Rosas y hasta en León del vecino estado de Guanajuato que, literalmente, 
estuvieron en llamas al incendiar 11 tiendas OXXO; una gasolinera Shell; una farmacia y una tienda “Rice” 
que dejó como resultado tres personas detenidas, según lo han señalado las autoridades locales. Según se 
informó esta reacción virulenta de los grupos criminales obedece a la detención de Ricardo Ruíz Velazco 
alias “El Doble R”; operador del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en el occidente y bajío que provocó 
estas reacciones de los grupos criminales en el centro bajío de nuestro país y que quemaron taxis, camiones, 
tiendas de autoservicio y desataron el terror o terrorismo en las calles de Guanajuato, Celaya, Irapuato y 
León. De manera inmediata y a través de la secretaría de seguridad ciudadana de Querétaro que encabeza, 
Iován Elías Pérez de manera conjunta con las policías municipales de Querétaro, El Marqués y Corregidora 
además de agentes de la Policía de Investigación del Delito de la Fiscalía General del Estado, se montaron 
operativos en las zonas limítrofes entre ambos estados para evitar el llamado “efecto cucaracha” y todavía 
este fin de semana en la zona de San Miguel de Allende se detuvo a siete personas por diversas faltas 
administrativas. La secretaría de gobierno, Guadalupe Murguía, quien coordina interinstitucionalmente 
estos esfuerzos sabe perfectamente bien que la seguridad es un tema delicado y muy importante para la 
sociedad queretana. Con absoluto respeto a las autoridades municipales correspondientes, en esta ocasión, 
se ordena la colocación de “filtros policiales” en El Marqués; hacia la zona de la delegación Santa Rosa 
Jáuregui en el municipio de Querétaro y en los límites con el municipio de Corregidora para mantener la paz 
social que ha distinguido a Querétaro y que ha sido compromiso del gobernador Kuri. FITCH RAITING. Es 
la primera vez en la historia de nuestro estado que la calificadora de nivel internacional Fitch Raiting evalúa 
las políticas financieras de las políticas públicas que se aplican en el gobierno del estado y eso implica que 
por primera vez se tienen resultados de los diferentes indicadores que definen las políticas públicas del 
gobierno del estado. No es para que Mauricio Kuri, el gobernador queretano se “cuelgue” una “estrellita” o 
“medallitas de relumbrón” en los medios de comunicación. No se trata de eso. Se trata de reconocer la buena 
aplicación de las finanzas sanas para atender y resolver las necesidades más sentidas de la población en una 
articulación que se ha logrado desde la secretaría de finanzas que encabeza Gustavo Leal Maya y que se 
están volviendo ejemplo a nivel nacional. Mire lo relevante del tema es que esta calificadora asignó a 
Querétaro y que, ningún otro estado de la república ha logrado a la fecha, la calificación en escala 
internacional de riesgo emisor (IDR; issuer default rating) en moneda local de “BBB-” y al mismo tiempo la 
calificación en escala nacional en “AAA (mex); considerando que la perspectiva de ambas calificaciones es 
Estable. Pero además y cito textual: “Si bien el perfil crediticio independiente (PCI) se asigna y califica en 
“a+”, la IDR de Querétaro está limitada por la calificación soberana de México (BBB-/Estable). Esto denota, 
dice el informe, la opinión de Fitch de que un gobierno subnacional (Es decir, estatal) en México NO PUEDE 
SER CALIFICADO POR ENCIMA DE LA CALIFICACIÓN SOBERANA)”. Y termina diciendo que las calificaciones 
del estado en las métricas primarias y secundarias se mantendrán en un puntaje de calificación “aaa” en el 
horizonte proyectado hasta el 2026; incluso después de considerar proyectos de inversión cuantiosos y lo 
atribuye, justamente y eso es lo importante, a la posición de liquidez robusta de Querétaro así como al 
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desempeño favorable del llamado ingreso operativo el año pasado y lo que va del 2022 que le da a nuestro 
estado, altos niveles de efectivo sin restricciones y el saldo cero en la deuda de largo plazo que heredó esta 
administración. Son, pues, excelentes calificaciones financieras para nuestro estado que permitirán al 
gobierno estatal fortalecer sus acciones y estrategias para un Querétaro más fuerte y con recursos públicos 
bien aprovechados en el entorno inmediato del crecimiento local, regional y nacional. TRABAJO EFECTIVO. 
El Oficial Mayor del gobierno del estado, Mario Ramírez Retolaza, salió a los medios de comunicación para 
hablar de los festejos que, después de dos años de pandemia, se habían interrumpido y este año serán 
retomados en la capital queretana. Primero, decir que el gobernador dará, desde el balcón principal del 
palacio de la Corregidora y que en punto de las once de la noche del próximo 15 de septiembre saldrá a 
gritar Viva México que se escuchará en plaza de armas siguiendo todos los protocolos y recomendaciones de 
la misma Secretaría de Salud en el estado y en la federación. Ramírez Retolaza señaló que las festividades 
comenzarán el lunes 12 de septiembre a las 18:00 horas en El Jardín de la Corregidora con la presentación 
del joven queretano, Juan Manuel López e inmediatamente las presentaciones, en ese mismo sitio, de las 
Sonora Santanera y la Sonora Dinamita. El martes 13, se presentará a las 20 horas y también en el Jardín de 
la Corregidora, el señor Enrique Guzmán, “el Rey del Rock”. Para el miércoles 14 en la explanada del 
Querétaro Centro de Congresos, se presentará “El TRI” de Alex Lora para lo que habrá transporte público 
gratuito de ida y vuelta. Por cierto, que Gerardo Urquiza y sus hijos no se presentarán en Querétaro como se 
había anunciado. Ese mismo día y también en El Jardín de la Corregidora al filo de las 19:00 horas se 
presentará el grupo versátil “Mantequilla”. El equipo del funcionario estatal explicó que para el jueves 15 de 
septiembre se presentará en Plaza de Armas, Alberto Aguila, “la voz gemela del Divo” minutos después del 
grito de independencia y terminará la fiesta ese día con la presentación de la Original Banda El Limón de 
Salvador Lizárraga en el Jardín de la Corregidora al filo de las 23:30 horas de ese día. De esa manera, el 
oficial mayor aprovechó para invitar a las familias queretanas a salir a las calles para celebrar con respeto, 
confianza y buena disposición para divertirse en grande y muy a la queretana, es decir, con orden y respeto 
siempre. ACTUACIÓN TARDÍA. Por fin la Fiscalía General del Estado dio el paso que debió haber dado 
desde la semana pasada cuando un grupo de habitantes de las comunidades de Huimilpan decidieron 
amarrar al secretario de gobierno, Juan Nava Cruz ante la ausencias y desplantes del presidente municipal, 
Juan Guzmán y que se pudieron haber evitado si los familiares del joven Daniel Franco hubieran percibido 
que las autoridades encargadas de procurar justicia estaban haciendo lo propio. Después de que ya pasaron 
los hechos bochornosos a los que nos referimos, de los que se hizo patente en los medios de comunicación a 
nivel nacional, este fin de semana la Fiscalía (por cierto responsable del inicio de las carpetas de 
investigación y de formular cargos en contra de los presuntos imputados) ofreció una recompensa de 100 
mil pesos a quienes puedan brindar información verídica que ayude a dar con el paradero de los policías 
municipales presuntamente implicados en el homicidio calificado del desafortunado joven que se negó a 
pagar una supuesta infracción o multa de dos mil pesos. Según la fiscalía, ya se han implementado diferentes 
acciones de búsqueda y localización como cateos en sus domicilios y las líneas de investigación que ayuden a 
su detención, sin embargo, fuentes oficiales bien informadas que la FGE actuó demasiado tarde por las 
razones que usted quiera y mande y les abrió la puerta para que se dieran a la fuga. Cuando sabremos la 
verdad de esas cosas que tienen que ver con la actuación del fiscal general Alejandro Echeverría que, según 
se ha dicho, es autónomo, independiente y soberano en sus decisiones. Será mientras que Juan Guzmán se ve 
cada vez más acorralado por la pérdida de autoridad y legitimidad de su persona y de su partido político que 
lo ha dejado totalmente solo ya que, pareciera, el diputado Astudillo solo trabaja en épocas electorales. ¿No 
crees? ESFUERZOS CONJUNTOS. Sinergia y trabajo en equipo han sido recurrentes entre el gobernador 
Mauricio Kuri y el alcalde de la capital, Luis Nava, durante los primeros 10 meses de sus administraciones. 
Ambos saben que más allá de niveles y competencias de gobierno, lo que la ciudadanía espera de ellos son 
acciones y resultados. Bajo esta premisa, tanto Mauricio Kuri como Luis Nava han adoptado un estilo 
práctico y resolutivo de gobernar. La coincidencia más reciente fue el anuncio de la estrategia “Somos 
Querétaro” que inició el ejecutivo estatal a las afueras del Estadio Corregidora y que se replicó en la capital 
dos días después en “Contigo Prevenimos”. Ambas estrategias parten de reconocer que hay trabajo por hacer 
y convocar a la ciudadanía en su conjunto a la participación activa; buscan fomentar el respeto entre la gente 
y reconstruir el tejido social desde las familias, en las colonias y comunidades mediante la prevención social 
y la tolerancia. Vendrán semanas de mucho trabajo en conjunto tanto de gobierno estatal como municipal 
con el propósito de mostrar lo que sí somos en Querétaro, una sociedad donde la inmensa mayoría de gente 
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trabaja honestamente para construir y alcanzar sus sueños. COSAS DE ALCALDES. En estos días, en Twitter 
circuló una imagen de un Rancho en Santa Rosa Jáuregui de un polémico ex presidente municipal de la 
capital queretana. En general, no se le ha visto haciendo proselitismo en las calles o con mucho activismo 
político. Pero de alguna manera participa en su partido con una función específica. La realidad es que fuera 
del PAN, difícilmente la gente ve una posibilidad electoral para él en el corto plazo. Sin embargo, ya tiene 
tiempo que, en su relativo confinamiento político, en su entorno han hecho todo lo posible para que le llueva 
sobre mojado. Las condiciones políticas de Querétaro, han desplazado a Morena y al PRI de ser una 
competencia real y peligrosa para el PAN en Querétaro. Sin embargo, esa cuestión ha recrudecido la 
competencia al interior de Acción Nacional. Adentro, hay buenas fotos para el público, pero también, buena 
grilla hacia adentro. La unidad de un partido es vital para sus triunfos. Todos y todo cuenta. (...) PATRIA 
HERIDA. Es desgarrador ver a nuestro México en poder del crimen organizado, verlo en llamas 
impunemente, ver con impotencia lo grande que es ya la estructura de la delincuencia que ya no tiene 
ninguna consideración para con los ciudadanos, a los que mata para despojarlos de sus vehículos para los 
bloqueos, y lo peor, sentir lo vulnerables que estamos los pobladores de este gran país. Desde luego todos 
sabemos, que son los malos los responsables, pero también quien los ha dejado crecer impunemente hasta 
tener una estructura paralela al gobierno, respaldada con armamento y estrategia, que ante la indolencia y 
tolerancia gubernamental se está llegando a casos, como el de la alcaldesa de Tijuana, que pide al crimen 
organizado, “que les cobren a quienes no pagan su derecho de piso y no al pueblo”. ¡Sí! Hasta ahí hemos 
llegado. La tolerancia ya sospechosa, del gobierno de la República y sus estúpidas soluciones, como la de 
“abrazos y no balazos” o la de frenar las acciones de los criminales dándoles un libro para que lean, son clara 
muestra de vivir en un mundo de fantasía, en el que domina lo demencial, la estupidez. (...) FELICITACIÓN. 
Nuestro colaborador y especialista en Derechos Humanos, Rogelio Estrada Pacheco, maestro en Derecho y 
académico, a partir del 16 de agosto se incorpora a la Dirección General de la Segunda Visitaduría de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Es de los pocos queretanos que como el Dr. José Luis 
Soberanes Fernández, quien fuera presidente de esta comisión dos veces, han tenido la oportunidad de 
ocupar responsabilidades en ese ámbito. En Noticias le deseamos éxito en su nueva encomienda, sobre todo 
por los temas de seguridad nacional, en el respeto y garantía de los Derechos Humanos que tendrá bajo su 
responsabilidad. Por cierto, sobre el ámbito que involucra este cargo, se puede destacar que a la Segunda 
Visitaduría General le corresponde conocer, investigar y resolver las quejas e inconformidades sobre 
presuntas violaciones a Derechos Humanos cometidas por autoridades de carácter federal, así como realizar 
las actividades necesarias para lograr por medio de la conciliación, la solución inmediata entre las partes, 
salvo en los casos de violaciones graves en los que procede el formular los proyectos de Recomendación 
correspondientes. (...) TERTULIA. Agotada prácticamente la mitad del primer mes del segundo semestre del 
año, irremediablemente el tema de la mayor parte de los asistentes y de prácticamente de los municipios que 
conforman las dos zonas metropolitanas del Estado, manifestaron su mayor preocupación por los hechos 
delincuenciales casi terroristas que se presentaron a lo largo de esta semana en Jalisco, Guanajuato, 
Chihuahua, Baja California, la Ciudad de México y un gran etcétera, cada vez más alto la manera de 
atemorizar y afectar los intereses de la población y desde luego con lamentables pérdidas humanas, ante ello 
las autoridades ni siquiera se ponen de acuerdo en las declaraciones, lo cierto es que cada una de ellas 
siguen con su agenda de anuncios y distractores, pero ninguna encara los sucesos. En otra ronda de 
intervenciones ahora por las damas que asistieron elevaron su molestia por el encarecimiento de los 
productos básicos ya no les alcanza para lo elemental y a eso le deben de sumar los incrementos del agua, 
Doña Leonor de San Juan del Río dijo que ahora hasta entre un 15 o 20 % para comprar los mismo que el año 
anterior, que es imposible seguir con ese ritmo de aumentos de precios, ya solo un día a la a semana carne y 
ni que hablar de refrescos y productos derivados de leche, también los huevos. Don Rubén de Huimilpan les 
compartió que sigue la molestia por la forma en que se han desencadenado los disturbios por los hechos en 
que al parecer murió un joven por la forma en que lo detuvieron elementos de la policía a tal grado que 
iniciaron patrullajes por parte de la policía Estatal. Ya para terminar el joven universitario Nacho compartió 
la molestia por el servicio y precios de algunas cafeterías en la UAQ, donde al parecer están concesionadas 
entre ex funcionarios Universitarios y/o personal cercano a ellos. (N) 
  
ASTERISCOS 
CANDIDATOS. El dirigente del PAN, Marko Cortés, candidateó a Mauricio Kuri como una de las potenciales 
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opciones del blanquiazul, o su experimento de alianza, para encabezar la boleta presidencial del 2024. El de 
Querétaro no fue el único con el ‘visto bueno’; los otros evocados fueron la gobernadora de Chihuahua, Maru 
Campos; la senadora Lilly Téllez; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; el gobernador de Guanajuato, 
Diego Sinhue; el exgobernador Juan Carlos Romero Hicks; y el próximo presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel. ¿Cuál será el bueno? ¿MANO DURA? Finalmente, el Instituto 
Queretano del Transporte quiso poner orden y con un intenso operativo en contra del servicio irregular en el 
Pueblo Mágico de Bernal, logró asegurar tres mototaxis; sí, apenas tres. El operativo contra el ‘pirataje’ falló, 
pues los propietarios de las unidades lograron bajar de las grúas y resguardar sus curiosos medios de 
transporte en medio de aplausos de la multitud y la mirada atónita del personal del Instituto. Ni aquí ni allá, 
ni en ningún lado el IQT pone mano dura. A CAPA Y ESPADA. El diputado Enrique Correa defendió a capa y 
espada a la empresa Móvil Qrobús; incluso se atrevió a decir que la empresa “está cumpliendo y ya va a un 
80% de avance”. Ante la sugerencia de que el Gobierno del estado pueda retirar la concesión, un alarmado 
diputado advirtió que eso “solo podría deteriorar más el servicio”. ¿Dónde están los intereses del legislador? 
En el usuario parece que no. (AM 16) 
   
BAJO RESERVA 
LOS POCOS PRIISTAS DE HUESO COLORADO SALVARON LA ELECCIÓN. Ayer se realizó sin ningún 
incidente la elección municipal del PRI en la capital del estado y en Pinal de Amoles. Hoy por estar en la 
oposición y ser la tercera fuerza política local, nos dicen, sólo quedaron recuerdos cuando se daba la 
tradicional cargada y movilización del voto hacía un candidato. Para este partido, que encabeza Abigail 
Arredondo, fue una jornada tranquila e incluso nos dicen se superaron las expectativas que se tenían, pues 
había el temor de que prevaleciera el abstencionismo, pero al final del día no fue así, pues los pocos priistas 
de “hueso colorado” se hicieron presentes en los centros de votación. PRESENTARÁN EN LA UPQ LA 
NUEVA IMAGEN DEL TRANSPORTE ESCOLAR. Nos cuentan que hoy el gobernador Mauricio Kuri arranca 
la Estrategia Contigo por la Educación en una de sus universidades favoritas, la UPQ. En el evento, nos 
cuentan, se dará a conocer la capacitación que han recibido los operadores de Transporte Escolar y la nueva 
imagen de las unidades. Se trata de un programa coordinado por el secretario de Desarrollo Social, Agustín 
Dorantes, y por la secretaría de educación, Martha Elena Soto. Y claro…lanzado desde una escuela que, en 
el último año, aumentó un 40% su matrícula de inscritos. Sin duda Gobierno y Academia, están unidos por la 
educación de los jóvenes. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
OFRECE FISCALÍA RECOMPENSA PARA DAR CON EXPOLICÍAS  
Que la Fiscalía General del estado ofrece una recompensa de 100 mil pesos a quien proporcione 
información verídica y comprobable para “agilizar la detención” de cualquiera de los dos policías de 
Huimilpan Edgar César Villa Osornio y Fernando Joseph López Silva, con el fin de cumplimentar la orden de 
aprehensión en su contra por el homicidio calificado de Daniel Franco Miranda, el joven que murió poco 
después de haber sido detenido y liberado; esto, ante la presunción de que fue agredido por los elementos. 
“Toda persona que tenga información que sea de utilidad y verídica, puede comunicarlo a los números 
nacionales de atención a la ciudadanía: 9-1-1, y de denuncia anónima al 089. También, ponemos a su 
disposición el teléfono 442-216-1149, de la Fiscalía General”, señaló. La fiscalía explicó que, para su 
localización, ha llevado a cabo cateos y ha dado parte a los estados vecinos, para que apoyen en su detención. 
Ante el anuncio, el polémico alcalde de esa demarcación, Juan Guzmán, dijo en Facebook: “Ahora que la 
fiscalía se pronunció, ayúdennos a dar información para localizar a estas personas y que se haga justicia, 
necesitamos de todos. Ánimo, Huimilpan, por un pueblo de paz, de fe y esperanza”. AUTORIZAN A CEA 
BRINDAR SERVICIO DE AGUA EN HACIENDA SANTA ROSA. Que el Consejo Directivo de la CEA aprobó 
por unanimidad que el organismo pueda brindarles servicios integrales de agua potable, drenaje, 
alcantarillado y saneamiento, para consumo personal y doméstico a los habitantes del fraccionamiento 
Hacienda Santa Rosa, en el municipio de Querétaro. En un comunicado, la comisión informó: “A partir de que 
sea técnicamente viable iniciar con el proceso de contrataciones, las mismas se llevarán a cabo bajo el 
esquema de contratos provisionales, con un beneficio administrativo respecto a los derechos de 
infraestructura, cantidad que se podrá pagar hasta en 12 mensualidades, como parte del apoyo que el 
gobierno del estado de Querétaro brindará a través de la CEA”. Cabe recordar que los vecinos de dicho 
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fraccionamiento han demandado el servicio desde hace varios años, debido a que la inmobiliaria los dejó a 
su suerte, sin drenaje ni agua. PROMOVERÁ QUERÉTARO ASAMBLEA NACIONAL DE CLUB SKAL. Que, 
para promover los atractivos y productos turísticos de Querétaro, del 25 al 28 de agosto, el estado será sede 
de la Asamblea Nacional del Club Skal Internacional, que reunirá a poco más de 250 empresarios y 
prestadores de servicios turísticos de esta agrupación, provenientes de 23 entidades de la República. El club, 
dedicado a promover el turismo global y la amistad, tiene representación en más de 100 países del mundo. 
(CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / ABRAZOS, NO BALAZOS 
La directora regional de Bienestar en Querétaro, Ana Luisa Chávez, muy bien custodiada por elementos del 
Ejército y Guardia Nacional fuertemente armados en la zona norte de San Joaquín, al regreso de Álamos, 
según compartió en redes. Sus fans la calificaron en Facebook como Jefa de Jefas y Rosario Tijeras. Así está el 
país. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / PRESIDE CEVALLOS EL PRI CAPITALINO 
Por Juan Antonio del Agua 
Un militante de cepa, JORGE CEVALLOS, fue electo este domingo como presidente del comité municipal del 
Partido Revolucionario Institucional en la capital, junto con VERÓNICA CANO en la secretaría general. 
Llegan en el peor momento del tricolor, pero con la historia personal y las credenciales de buenos priistas 
que, en estos tiempos, es muy valioso. ¡Suerte!, la van a necesitar. Agua del Pueblito, puro chorrito. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / QUERÉTARO, BASTIÓN PANISTA: MEJÍA 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Encabezan Marko y Kuri el arranque de Sistema PAN. Una calle llevará el nombre de Eduardo Ruiz Posada. 
Buscan limpiar el cochinero de la elección en Morena. Jorge Cevallos, nuevo presidente del PRI en la capital. 
Bastión. Así llamó a Querétaro la dirigente estatal panista, Leonor Mejía, al arranque del Sistema PAN, en 
presencia del líder nacional Marko Cortés, el gobernador Mauricio Kuri, el jefe del gabinete Rogelio Vega, la 
secretaria de gobierno Lupita Murguía y toda la plana mayor del grupo en el poder. Ahí, en el hotel Fiesta 
Americana, estaban los alcaldes Luis Nava y Roberto Sosa, los diputados federales, como Felifer Macías y los 
locales comandados por Memo Vega, con sus actuales encargos, historias y proyectos, rumbo al 2024. A ser 
generosos y mirar hacia la ciudadanía los convocó el mandatario estatal, quien sin militancia partidista 
coordinó la bancada albiazul en el Senado de la República y desde ahí fue nominado a la gubernatura para 
ganarla con más de 30 puntos de diferencia sobre la candidata de Morena, a pesar de los cual pidió ahora no 
caer en triunfalismos. Planteó Kuri a sus compañeros ver por el proyecto no por los intereses particulares. 
Por su parte el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, que se ve siempre muy a gusto en Querétaro, 
habló de los altos índices de violencia que sufre el país y vaticinó que México va a despertar y corregir el 
rumbo. Y todo a menos de dos años de las elecciones y una de las postulaciones de candidatos a la 
Presidencia de la República, ayuntamientos y cámaras federales y locales, en donde Querétaro elegirá todos, 
menos gobernador. Esto ya comenzó. -CHUCHO EL ROTO- En orden. Los priístas continúan renovando sus 
comités municipales de cara al 2024. Abigail Arredondo, presidenta del CDE votó este fin de semana en la 
capital queretana, donde eligieron a Jorge Cevallos como su nuevo presidente. La rifa del tigre. -OÍDO EN EL 
1810- Cañonazo. Que antes de las fiestas patrias se inaugurará un hotel boutique en el corazón de Querétaro 
con el nombre de ¡Plaza de Armas!, a unos pasos de la Casa de la Corregidora. El restaurante, que ya abrió, se 
llama La Nación y el bar La Conspiración. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- En vida, hermano. Querétaro dedicará 
una de sus calles al empresario Eduardo Ruiz Posada, ex presidente de la Cámara de Comercio y uno de los 
primeros desarrolladores urbanos de nuestro estado (Huertas La Joya) que comercializó el agua de Tlacote 
cuando se corría el mito de los milagros. Miembro de una familia muy querida, encabezada por el taurino 
don Eduardo Ruiz Gutiérrez, vio morir recientemente a su hermano menor, el también arquitecto Gonzalo 
Ruiz Posada y antes a Lucinda, esposa del ex rector de la UAQ Hugo Gutiérrez Vega. Lalo, bon vivant, dueño 
de aviones, yates y carros deportivos, ha tenido problemas de salud, por lo que el fin de semana lo visitaron 
el gobernador Mauricio Kuri y el ex gobernador Mariano Palacios. En el encuentro y luego a través de las 
redes sociales, el jefe del Ejecutivo comentó que se dará el nombre de Eduardo Ruiz Posada a una calle, 
homenaje inédito que -hasta donde la memoria alcanza- no ha tenido ningún queretano en vida. Doy fe. -
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¡AAAPUNTEN!- Va de nuez. Que probablemente se repetirá la elección de consejeros de Morena para 
limpiar el cochinero que dejó fuera a algunas y algunos de sus mejores militantes para meter el lumpen de 
otros partidos. Se les pasó la mano. -¡FUEGO!- Como Pepe el Toro. Que Juan Guzmán es inocente y está 
firme, aseguró el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista y diputado Ricardo Astudillo, mientras se 
busca afanosamente a los dos ex policías señalados como presuntos responsables de la muerte de un joven 
en Huimilpan. ¡Porca miseria. (PA 2) 
  
LA CRUDA VERDAD / NO APRENDEMOS NADA 
Por Alejandro Olvera 
No hace más de una semana, que Cuauhtémoc Galindo , mesero detenido por los hechos del 5M, bajo el 
patrocinio del senador Gilberto Herrera Ruiz , saliera a culpar erróneamente al gobernador,  de los yerros 
cometidos por la Fiscalía y el Poder Judicial; hoy,  en el caso de los “posibles intervinientes” en la “probable 
comisión  del delito de homicidio” en el municipio  de Huimilpan , repiten las mismas pifias, y no lo digo yo, 
ni se trata tampoco de percepciones personales, solo basta echar un ojo al Código Nacional de 
Procedimientos Penales , para deducir que la investigación penderá de un hilo y que un recurso  o demanda 
de media gala  en manos de un juez  garantista  tumbará el proceso. Lo que resulta por demás preocupante,  
es que a la fiscalía parece marcarle  la agenda el alboroto social y no la ley, traduciendo su actuar  en una 
dinámica reactiva y kamikaze que por momentos contamina al titular del poder ejecutivo; entiendo,  la 
necesidad de comunicar es mucha , pero esta, no es suficiente para justificar la insensatez de publicitar la 
investigación para arriesgarse  a críticas regularmente infundadas y luego terminar expuestos por el proceso 
ante una sociedad  que en su mayoría,  medianamente entiende  sobre división y facultades de los poderes , 
por lo que su razonamiento se limita a que el que comete un delito tiene que “pudrirse en la cárcel” y ya , 
esto, en el mejor de los casos , porque por lo general ,se clama justicia  esperando venganza ,así que , 
cualquier resultado  qué no satisfaga en pleno dicha pulsión,  será tomado como  corrupción u omisión  de la 
autoridad por aquellos que disfrazan su profunda ignorancia anteponiendo el carácter de ciudadano a sus 
infundios. “No se pueden esperar resultados distintos repitiendo las mismas fórmulas”. SEÑALES AZULES. El 
pasado fin de semana, se llevó a cabo la instalación  del Sistema PAN, en Querétaro,  a convocatoria de la 
presidenta estatal, Leonor Mejía, a fin de fortalecer el proyecto blanquiazul en ; pero, lo interesante del 
asunto, aparte del fondo, claro, son las señales, las presencias y las ausencias, por ejemplo: El que el 
presidente  nacional Marko Cortés estuviera en el evento , evidencia   que lejos quedó la intentona de 
madruguete del ex gobernador  Francisco Domínguez  para tomar por asalto el Comité Ejecutivo  Nacional;  
por otro lado, el evento hizo evidente lo que muchos sabíamos pero a algunos  no les había quedado claro , 
me refiero,  a quién es el jefe político de Acción Nacional en Querétaro, Mauricio Kuri  González, quien es, y 
será  influyente en las decisiones partidistas qué determinen el tránsito de proyectos a corto  plazo ,pues 
aunque en el papel sonaba más que lógico,  existen algunos irredentos  que siguen  ladrándole a la luna 
añorando tiempos pasados. “Hay que saber ver”. RENOVACIÓN DE DIRIGENCIA “HASTA NUEVO AVISO”. 
Como usted recordará, hace algunas semanas decía, que el destape de Mauricio Ruiz a la presidencia 
municipal de Querétaro, era prematuro  e innecesario, porque seguramente su delegación se extendería por 
tiempo indeterminado , luego de que no hubiera condiciones para renovar la dirigencia  y así fue; pues,  
como era de esperarse , los morenos hicieron sus “morenadas”  e impugnaron todo lo que usted se imagina y 
más,  por lo que esta semana ,Ruiz Olaes , se estará reuniendo con el presidente nacional de MORENA , Mario 
Delgado, para pactar o acordar  tiempos. Y tómelo como quiera, pero esto, puede llevarlo en una cómoda 
posición hasta el 2024, debido a las condiciones internas y proyección de rentabilidad partidista, pudiéndose 
colarse a la posición que quiera. “A veces solo hay que estar para que te toque”. CABRERA Y MURGUÍA. 
Quien parece seguir fortaleciendo su proyecto personal y de gobierno en pro de San Juan del Río es Roberto 
Cabrera Valencia, pues “pian pianito” como dirían los clásicos, ha ido tejiendo fino en la construcción de 
acuerdos necesarios para conservar la gobernabilidad y el desarrollo de su municipio, y ha dejado claro que 
piensa construir del lado del gobernador y muestra de ello, es el vínculo qué estableció la semana pasada con 
la secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez. Por cierto, aquellos que pensaban que tenían a 
Roberto en su redil, deben estar haciendo muina mientras digieren la pérdida del poder. “Lo que de noche se 
sueña de día se piensa”. LENGUAS VIPERINAS. Dicen que de poco o nada han servido los jalones de orejas 
qué le han dado a Amarildo Bárcenas en la Secretaría de Gobierno, pues sigue haciendo su santa voluntad en 
San Clemente, total gobierno del estado paga las afectaciones. Como siempre, la mejor opinión es la de usted 
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y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. 
(PA) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
BUEN CIERRE: Anoche y de última hora llegó la encuesta nacional de alcaldes de 31 capitales del país y Luis 
Nava, fue calificado como el mejor en su desempeño con 65% de aprobación. Como es común se dirá qué es 
un reconocimiento para todos los trabajadores, pero lo cierto es que hay liderazgo.  (N 1) 
  
#EN LA MIRA 
LA INFLACIÓN NO CEDE 
No es necesario ser experto en economía para saber que la vida es más cara día con día, o que el dinero vale 
menos. La inflación, empujada por diversos factores mundiales, no parece ceder y los estadistas hablan de 
que aún viene lo peor. Reflejo de ello es lo que viven los comerciantes, esos que sostienen la economía del 
país y que, con sus productos y servicios, satisfacen las necesidades básicas e inmediatas de las familias. En 
la edición de hoy, el presidente de la Canacope en Querétaro explica las dificultades a las que se enfrenta el 
sector, sobre todo los pequeños negocios, los familiares, que de por sí arrastraban deudas generadas por la 
pandemia de COVID-19. Señalan que en el corto plazo habrá nuevos aumentos, costos que al consumidor 
final le tocará absorber, porque si las cosas no mejoran, sus negocios serán ‘insostenibles’. La baraja política 
está sobre la mesa; el PAN se prepara para la elección de sus consejeros estatales y nacionales. En el PRI, 
ayer eligieron a Jorge Cevallos para presidir el Comité Municipal de Querétaro. En Morena, no hay fecha para 
elegir a la nueva dirigencia estatal –que recaerá en una mujer– luego de ser pospuesta. En ese barajeo, el 
presidente del PAN, Marko Cortés, ayer candidateó a varios panistas para el 2024. El nombre de Mauricio 
Kuri está en la lista. (AM 2) 
 
DESDE LA IZQUIERDA | HACIA UN GOBIERNO CÍVICO-MILITAR  
Por Ulises Gómez 
El decreto que militariza a la Guardia Nacional abre otra vez el debate sobre la idea de control que ejerce 
López Obrador sobre su gobierno e incluso sobre el modelo de partido en el poder que se asemeja mucho a 
una cadena de mando militar donde la verticalidad de las decisiones no pasa por un ejercicio democrático, ni 
de intercambio de opiniones o consultas a expertos, se ejerce bajo una visión castrense que no admite 
controversia alguna. Esa visión alcanzó un apartado más, nos sumergimos en un proceso en el que el 
estamento militar participa e incide en la sociedad, en la política, en la economía y en la educación 
utilizándolos en tareas no tradicionales. A la llegada de López Obrador se echó a andar una distribución 
diferente del poder y se justificó la presencia del ejército como una manera de rescatar a la nación de 
supuestas amenazas ideológicas peligrosas como el conservadurismo o los neoliberales. Para mantener ese 
control la garantía que necesitaba era dominar por completo a las policías y a los organismos de inteligencia, 
lo que el SICEN era para los conservadores hoy es la UIF para la transformación, y se expandió a otras 
funciones como el ejercer una gran influencia, a grado de sumisión, de los poderes legislativo y judicial como 
medio de control democrático de las instituciones. Hoy profundiza más y le da la vuelta a la Constitución 
violentando con ello el Estado de Derecho, gobierna a través de decretos y con ello se acerca mucho a un 
modelo de gobernabilidad autoritaria que no quiere ajustarse a una institucionalidad democrática formal 
sino a un caudillismo que terminará necesariamente como un abuso de poder tarde que temprano. Atrás 
quedaron las promesas de campaña, la realidad que hoy nos invade es que tenemos un país militarizado, se 
les ha entregado el control absoluto sobre puertos y aeropuertos, la construcción de infraestructura, 
manejan programas sociales, la distribución de alimentos y el suministro de medicamentos, y ahora la 
Guardia Nacional, llevándonos así de la mano a un socialismo militarizado. A quienes hoy aplauden 
semejante decisión más adelante se convertirán en arrepentimientos, ningún régimen dura para siempre y 
en un cambio de gobierno podríamos lamentar mucho el retroceso que estamos viviendo. Para esos 
aplaudidores existe una interpretación maniquea de la Constitución amparándose en las facultades que le 
conceden el art. 89 al presidente que lo facultan para disponer de la totalidad de las fuerzas armadas y de la 
Guardia Nacional, pero pasan por alto el art. 21 que da el carácter civil a la misma, usurpando además una 
función de naturaleza legislativa que solo corresponde al Congreso de la Unión. Con la 4T surgió una nueva 
élite económica, política y militar, y como parte de esos virajes se ven cosas nunca antes vistas que 
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amenazan la estabilidad nacional, como lo es el hecho de la politización y partidización de las fuerzas 
armadas en la que dieron ya los primeros pasos y que van llevando paulatinamente al gobierno a depender 
cada vez más del ejército, pero al mismo tiempo nos van encaminando a la militarización de la sociedad. Lo 
peor de este decreto es que la crisis de violencia no parará por el contrario se recrudecerá. ¡se tenía que 
decir y se dijo ! (DQ) 
 
HACIENDO LA TAREA  
Por Andrés González 
En Querétaro y en el país todo, se tienen dos grandes demandas de la población: atención a la seguridad, 
pero a la par y por la pandemia que no sede del todo, la atención a la salud pública. Y en ambas cuestiones 
aquí y dentro de lo posible, se están cubriendo estos dos reclamos ciudadanos. En ambos, ha puntualizado e 
insistido el gobernador Mauricio Kuri, con réplicas de todo tamaño en toda la escalera del servicio público, 
comenzando por los ejecutivos municipales. Los alcaldes pues. Hará ya algunos ayeres, se instrumentó aquí 
una acción concertada y que toca hacer suma a todos los municipios. Y se acrecentó su tarea a raíz de la 
pandemia. Se le denominó en el estado de Querétaro, “Red Queretana de Municipios por la Salud”. Y de esta 
han salido varias acciones y tareas en conjunto. Esta Red la preside el presidente del municipio de Querétaro, 
Luis Nava. Y ya van en la reunión ordinaria zonal, a la que asisten todos los alcaldes de los municipios de 
determinada zona, pero también los responsables de la política de salud a nivel regional. Se trata, desde el 
ámbito municipal, de dignificar espacios públicos que ofrecen atención en materia de salud, tanto en las 
cabeceras municipales como –y muy particularmente– en las comunidades donde aún faltan espacios dignos, 
calidad en la atención, además de instalaciones suficientes y decorosas. Funcionales pues. En esta materia de 
la salud, los lujos no caben, no existen, ni siquiera para traer los médicos cubanos. Esta segunda reunión fue 
en Landa de Matamoros, no tenía que ser necesariamente en la sede de la presidencia del alcalde que la 
preside. Esta fue zonal, con la asistencia de los presidentes municipales Landa de Matamoros, Tolimán, 
Arroyo Seco y Jalpan de Serra. Y se fueron sus alcaldes a Landa de Matamoros, en donde se tuvo la presencia 
de la secretaria de Salud del gobierno del estado, Martina Pérez Rendón. Presencia obligada. “Lo que 
buscamos los gobiernos municipales es fortalecer las estrategias para que los municipios, junto con la 
participación de la sociedad organizada, implementemos acciones que promuevan la salud, pero también el 
bienestar de todos los queretanos”, les expresó el alcalde de Querétaro, Luis Nava. Y esto de atender y 
mejorar la salud pública, tiene muchas aristas. Y la autoridad más cercana al ciudadano sigue siendo el 
municipio. Atención y cuidado del adulto mayor, prevención en general del sobrepeso y la obesidad y la 
existencia de un centro nodal de salud. Ayer y en el otro renglón que no se debe descuidar, es la seguridad 
ciudadana en la que se siguen realizando acciones en favor de la sociedad y su colaboración para prevenir la 
violencia, enmarcados en el municipio de Querétaro dentro del muy reciente programa “Somos Querétaro, 
Contigo Prevenimos”. Aquí, se vienen buscando acciones para prevenir la delincuencia en aquellos lugares 
donde se tienen indicios de que esta no ha bajado. La idea es impactar a por lo menos 6 mil jóvenes y unas 
600 familias, para que participen en dos de los programas globales. Para esto, se firmó un convenio por parte 
del gobierno municipal de Querétaro –ahí estuvo el alcalde Luis Nava– con la Oficina de las Naciones Unidas 
contra la Droga y el Delito –con presencia del señor Kristian Hölge– su representante para esta firma. Y una 
tarea concreta será utilizar el deporte para la formación de juventudes resilientes a los riesgos de la 
delincuencia y evitar el uso y consumo de sustancias psicoactivas. “En esto, salud y seguridad, vamos a seguir 
trabajando arduamente en el municipio de Querétaro, tomando siempre el parecer y la participación de la 
ciudadanía”, se comprometió Luis Nava, presidente municipal de Querétaro. Y en estas dos áreas, se tiene 
mucho trabajo por delante. (CI) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
ALMX: ALTERNATIVO.MX ELQNO: EL QUERETANO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN QTV: QUERÉTARO TV 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q24-7: QUERÉTARO24/7 
B: BITÁCORA FN: FÓRMULA NOTICIAS Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CI: CÓDICE INFORMATIVO IN: INQRO RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA 
CQRO: CÓDIGO QRO INMX: INFORMATIVO MX RQNXN: REQRONEXIÓN 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 



 

Coordinación de Comunicación Social 15 

 LUNES 15 DE AGOSTO DE 2022 

CN: CÍRCULO NOTICIAS LJ: LA JORNADA R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LDH: LA DE HOY SQRO: SOY QUERÉTARO 
EQ: EXPRESO QUERÉTARO LL: LA LUPA T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
EE: EL ECONOMISTA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS N: NOTICIAS VI: VOZ IMPARCIAL 
EM: EXPRESS METROPOLITANO P: PUBLIMETRO V3: VÍA 3 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA  
EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PI: PODER INFORMATIVO  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


